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Le mot du Directeur 

 

Chers membres de l’Amicale, 

C’est à la fois avec joie et tristesse que je m’adresse à vous en ce début d’année 2020. 

Joie car c’est toujours avec plaisir que je couche sur l’écran de mon ordinateur les 

nouvelles de l’établissement afin de vous en faire part. Ce travail de relecture est bénéfique 

car il permet de faire un pas de côté sur les projets menés et de mieux les apprécier et les 

évaluer. 

Tristesse car au moment où j’écris ces lignes, cela fait quelques semaines que l’Amicale 

a vu disparaître deux de ses piliers, le Père Davoust et Pierre Guillin. J’avais pour l’un et l’autre 

une profonde affection. Leur disparition m’a bouleversé. Le Père Davoust et M Guillin ont eu 

à cœur d’accompagner Saint-Paul dans les moments joyeux comme dans les temps plus 

difficiles. Ils ont apporté leur aide et leur soutien dans le projet de fusion et de reconstruction 

de l’établissement. Leur modestie naturelle faisait qu’ils ne se mettaient jamais en avant mais 

je peux vous assurer que leur présence, leurs mots, leurs actes ont été des soutiens précieux 

pour le chef d’établissement que je suis. Je voulais donc en toute simplicité leur rendre 

l’hommage qu’ils méritent dans mon traditionnel « Mot du Directeur ». 

Merci  Pierre, merci cher Père 

 

Vous trouverez dans les pages qui suivent des articles écrits par les membres de notre 

communauté éducative afin de vous faire part d’événements qui se sont tenus au collège 

Saint-Thomas d’Aquin depuis janvier 2019. 

Comme j’avais pu vous l’écrire dans le précédent numéro de la Maison, nous avons à 

cœur d’insuffler à Saint-Thomas d’Aquin l’âme éducative héritée de Sainte-Marie, Saint-Paul 

& Saint-Joseph. Pour se faire, nous avons fait nôtre cette parole de Saint-Thomas d’Aquin, “Il 

est plus beau de transmettre aux autres ce qu’on a contemplé que de contempler seulement.” 
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Mais pas de transmission, sans réflexion et sans prise en compte des attentes, des 

besoins des autres. Là aussi Saint-Thomas d’Aquin l’avait bien compris : “Si nous résolvons les 

problèmes de la foi par seule voie d'autorité, nous posséderons certes la vérité mais dans une 

tête vide !”. C’est pourquoi, le conseil d’établissement, instance qui réunit des représentants 

de chaque famille de notre communauté éducative, s’est lancé dans un travail d’une grande 

intensité et d’une grande exigence, celui de l’écriture d’un projet d’établissement. Je tiens 

d’ailleurs à remercier chaleureusement la présence et le travail de Mme Vercelletto aux 

différentes sessions de notre conseil d’établissement. 

Je vous avais indiqué dans le précédent numéro de la Maison que nous intégrerions ce 

projet d’établissement à ce numéro mais le travail d’écriture n’étant pas finalisé, je ne vais 

pouvoir tenir mon engagement. Dans quelques semaines, vous pourrez en revanche le 

découvrir sur le site internet de l’établissement : https://groupescolairesaint-

thomasdaquin.sarthe.e-lyco.fr/ 

Amicalement, 

Anthony Bourdin 

Chef d’établissement du collège Saint-Thomas d’Aquin 
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Le mot de la Directrice 
 

Chers membres de l'Amicale, 

 

 L'équipe éducative de l'école et moi-même sommes heureux de vous retrouver pour 

vous faire partager quelques moments privilégiés de cette année écoulée. 

 

 Nous avons à cœur de proposer aux élèves des moments conviviaux où tous, de la toute 

petite section au CM2, peuvent se retrouver, partager et vivre des moments de cohésion. C'est 

donc dans cette optique que de nouveaux temps forts ont pris place tels que les ateliers de fin 

de période sur le thème de l'année, un chant à chaque veille des vacances, regroupant les 257 

élèves sous le préau de la cour maternelle suivi d'une vente de gâteaux... 

 

 Cette année 2019 était pour nous synonyme de Voyages. En effet, les élèves de l'école 

ont, dans un premier temps, revêtu leur costume de trappeurs pour découvrir les différentes 

cultures des cinq continents habités de notre planète. A l'occasion de la  kermesse, nos 

voyageurs en herbe ont pu faire part de leurs découvertes en entraînant leurs familles dans un 

voyage musical et culturel. Et pour terminer l'année scolaire 2018/2019, un petit détour par la 

Grèce pour vivre un dernier temps fort : Les Olympiades. 

 

 A la rentrée 2019, nos élèves ont, cette fois-ci, endossé leur costume de voyageurs 

temporels. En effet, depuis septembre, les élèves découvrent les grandes périodes de l'Histoire 

sous forme ludique. Il n'était pas rare en fin de période, au détour d'un couloir, de croiser des 

peintures rupestres, des Hommes préhistoriques, des Gaulois et des Romains. Pour clôturer 

cette fin d'année 2019 en beauté, petits et grands ont revêtu leur costume d'artiste pour le 

spectacle de Noël. Celui-ci fût réalisé en collaboration avec l'association « A l'Unisson ». Il nous 

a transportés dans l'histoire des Santons de Provence. Moment magique que chacun gardera 

en mémoire. 

 

 L'équipe enseignante  remercie tous les membres de l'Amicale des anciens qui 

contribuent chaque année à l'accomplissement de nos projets. 

 

Coralie Guet 

Directrice de l'école 
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REUNION  A  PARIS  DU  6  AVRIL  2019 

 

  Comme l’an passé nous sommes un petit nombre (11) à nous retrouver à l’Européen. 

Cela devient une habitude et je dois dire que je n’ai pas trop l’envie de chercher un autre 

restaurant à Paris, alliant le bon accueil, la bonne nourriture et l’intimité d’un salon. 

Ce jour-là n’est peut-être pas trop bien choisi car il y a de gros problèmes de circulation 

dûs aux manifestations des « gilets jaunes ». Monsieur le Directeur Antony Bourdin a réussi 

péniblement à parvenir à Paris par le train. Les autres convives ont eux aussi rencontré des 

difficultés et certains ont dû repartir plus tôt que prévu. 

Parmi les fidèles manquaient, la plupart pour des raisons de santé : Jean d’Amonville, 

le Général Hervé Bongrain, Jacques Boisgallais, Irène Haudebourg, Denis Michel, Jacques 

Nouvelle, Françoise Triffault. 

Notre réunion est empreinte d’une certaine tristesse car Pierre Guillin, à nouveau, n’a 

pu affronter la fatigue d’un déplacement pour nous rejoindre. Nous avons eu la chance de lui 

parler au téléphone et chacun a pu échanger quelques mots avec lui.  Il a eu la délicatesse de 

m’envoyer un chaleureux message à l’intention des Anciens, message où il fait état de son 

extrême faiblesse, tout en soulignant la chance qu’il a d’être si bien entouré par sa famille. 

Monsieur Bourdin nous fait le résumé de l’activité du Groupe Scolaire St Thomas 

d’Aquin. L’intimité du lieu, un petit salon privé, permet à chacun de parler avec lui à bâtons 

rompus et de lui poser des questions. L’ambiance de la réunion est très chaleureuse. 

Etaient présents : Anthony Bourdin, Pierre Cruveiller, Dominique Juigné, Marie 

Malavieille, Marie-Luce Malavieille, Gilles Le Motheux du Plessis, Philippe Meyer-Pascal et 

Madame, Nicole Vercelletto, Christian Watelet et Madame. 

    

  Nicole Vercelletto 
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Mot de sympathie de Pierre Guillin à l’occasion de la réunion du 18 mai 2019 

 

Chers Amis, 

 

Encore une fois, je ne peux être avec vous et je le regrette. Ma leucémie aiguë 

de 2017 est devenue pour les médecins qui s’en occupent « en rémission », mais 

comme elle m’impose encore une chimio de 7 jours chaque mois, je trouve qu’elle ne 

m’en laisse guère, de « rémission » !! Je vis encore, au ralenti, voilà tout… 

 

Nicole et Marie-Anne, aidées par Monsieur Bourdin que je remercie 

publiquement par ce petit message, ont réussi à vous adresser un Bulletin 186 qui a 

été pour moi source d’émotion. Je savais pouvoir compter sur elles ; je vous demande 

seulement de les applaudir comme elles le méritent. 

 

Je constate que vous avez continué à payer vos cotisations, ce qui permet à 

l’Amicale de poursuivre sa mission en aidant un peu les élèves et les professeurs de St 

Thomas d’Aquin ; c’est très bien. 

 

N’oubliez pas non plus d’applaudir les doyens de la journée : Georges Mulot et 

Pierre Davoust. Je serai de tout cœur avec vous à ce moment-là. 

 

Ma défaillance m’attriste un peu, mais je l’accepte et la comprends en relisant 

souvent le quatrain de Clément Marot : 

   

   « Plus ne suis ce que j’ai été, 

     Et ne le saurais jamais être. 

     Mon beau printemps et mon été 

     Ont fait le saut par la fenêtre. » 

 

Je vous embrasse tous. 

Pierre. 
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COMPTE  RENDU  DE  LA  121ème  REUNION 

M A M E R S    18   M A I   2 0 1 9 

Hélas de nouveau nous déplorons l’absence de Pierre Guillin qui, étant donné son état 

de santé, n’a pu se joindre à nous avec son épouse Geneviève.  C’est son beau-frère Jacques 

Herrault, accompagné de son épouse Marie-Thérèse Thuillier, ancienne de Ste Marie, qui 

représente la famille et immortalise la réunion avec une vidéo et des photos ; cela sera 

transmis à Pierre qui l’appréciera certainement. 

Le Chanoine Pierre Davoust toujours aussi vaillant et souriant, arrive pour célébrer la 

messe, accompagné de son neveu Philippe Chicoine qui est allé le chercher au Mans et fera 

office d’enfant de chœur. Vous trouverez plus loin l’introduction faite par le Père Davoust ainsi 

que son homélie. Il nous demande de nous approcher du chœur car, hélas, il y a peu d’anciens 

à la messe. 

Madame Ville, comme l’an passé, a accepté de diriger les chants et a pallié à mes 

insuffisances en écrivant à la hâte la prière universelle que j’avais oubliée ! En préambule à 

l’Assemblée Générale Statutaire je lis, comme l’année dernière une lettre de Pierre écrite à 

notre intention, lettre assez mélancolique et émouvante (prémonitoire !) ; vous la trouverez 

au début de ce bulletin. 

A la fin de la messe je remercie le Directeur de St Thomas d’Aquin, Monsieur Antony 

Bourdin, qui nous accueille toujours aussi chaleureusement, ainsi que Madame Coralie Guet, 

directrice du Primaire qui s’est excusée de ne pouvoir être présente mais qui a pris le soin de 

préparer les nappes d’autel. Un grand merci à Peggy Marquentin qui, avec l’aide de collégiens, 

a fait le ménage de la chapelle ainsi que le fleurissement. Je remercie bien sûr les anciens 

présents et leurs conjoints. Le couple de nos anciens, Georges et Renée Mulot, est avec nous, 

toujours vaillant. Le Général Hervé Bongrain s’excuse de ne pouvoir être des nôtres, retenu 

par une mauvaise bronchite. Monsieur Bourdin prend la parole, fait le bilan positif de 

l’ensemble de l’Institution St Thomas d’Aquin. Parmi les options proposées aux élèves il y a le 

handball, une initiation aux Jeunes Sapeurs-Pompiers et plus tard une possibilité d’initiation 

au tennis. 
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Madame Marie-Anne Joret, notre dévouée trésorière, fait alors le compte rendu 

financier de l’Amicale, inclus dans ce bulletin. Marie-Anne a fait un travail considérable et 

fastidieux en reprenant toutes les adresses e-mail permettant l’acheminement du bulletin par 

voie informatique. Une version papier, plus coûteuse, est envoyée aux anciens n’ayant pas 

d’ordinateur, grâce à l’aide de Martine Maherault, la secrétaire maintenant en retraite et à sa 

remplaçante, Marlène Maherault, sa belle-fille, à Solange Peccatte et à Marie-Anne.  Un grand 

merci à toutes et bien sûr à Monsieur Bourdin qui s’occupe de la retransmission des articles 

sur l’ordinateur.  Merci encore à Peggy Marquentin qui a préparé à l’intention des convives 

un très beau menu comprenant les armes de St Paul et des copies de deux vieilles cartes 

postales. Le Père Davoust en profite pour y faire ses annotations habituelles. 

Nous procédons enfin à l’approbation des comptes et au renouvellement par tiers du 

Comité. A la sortie c’est la photo traditionnelle, un soleil timide a fait son apparition.  Nous 

avons tous hâte de retrouver la chaleur du self si bien installé par Solange Peccatte, Jean Blin 

et Yvette, Marie-Anne Joret et Maurice. Monsieur et Madame Launay qui nous ont concocté 

un bon repas ont aussi joliment fleuri les tables. 

Le curé de Mamers, le Père Le Meur, n’a malheureusement pas pu se joindre à nous 

mais nous avons le plaisir d’accueillir comme l’an passé, le Père Jean Bosco, Père Etienne et 

Frère Michel, nos trois amis Coréens qui ont depuis quitté Mamers et rejoint le Sud-Sarthe. 

L’Abbé Vincent Rabergeau, ancien directeur, aurait aussi aimé être des nôtres comme l’an 

passé mais il avait un empêchement, à son grand regret. Les amis Coréens rejoignent la table 

du Père Davoust où règne une atmosphère chaleureuse et détendue. Nous espérons nous 

retrouver l’an prochain plus nombreux car cette année il n’y a que quatre tables occupées ! 

Merci de faire passer le message. 

     Nicole Vercelletto 
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MESSE DE L’AMICALE DES ANCIENS 

18 MAI  2019 

 

OUVERTURE PAR LE CHANOINE PIERRE DAVOUST 

Notre messe va ouvrir notre journée des Anciens de Sainte-Marie et de Saint-Paul mais 

elle a pour titre : 

« MESSE DE SAINT THOMAS D’AQUIN » 

Ce grand saint protège désormais aussi bien les vieux murs que les nouvelles classes. 

N’ayons pas d’hésitation à l’appeler à l’aide des jeunes. 

 

HOMELIE : 

St Thomas évoque toujours pour nous la figure de l’HOMME INCREDULE. 

Pourtant l’Evangile que je viens de proclamer le présente comme le modèle du vrai 

croyant.  

Les autres ont déjà vu de leurs yeux vu Jésus ressuscité mais lui Thomas est le premier 

à reconnaitre JESUS comme DIEU. C’est bien lui 

celui qui a ri et bu le vin des noces de Canna 

celui qui a pardonné à la femme adultère 

celui qui a pleuré sur la tombe de son ami Lazare 

Il le reconnait comme bienfaiteur mais il dit aussitôt tu es mon Dieu, en s’écriant « Mon 

Seigneur et mon Dieu » 

  

8 



 

 

COMPTE RENDU FINANCIER 
ASSEMBLEE GENERALE DU 18 MAI 2019 

 
 

Tableau Recettes – Dépenses de l’année 2018 

 

2018 : nombre de cotisations : 102   (valeur moyenne : 20,05 €) 

2017 :  nombre de cotisations :  110   (valeur moyenne : 19,30 €) 

 

RECETTES : 

 *  Produit des cotisations  2 046,00 € 

 *  Dons anonymes    80,00 € 

 *  Intérêts parts sociales   3,10 € 

 *  Parts sociales    200,00 € 

Total des Recettes : 2 329,10 € 

 

DEPENSES : 

 *  Participation à la vie de l’Institution 900,00 € 

 *  Manifestations de sympathie  100,00 € 

 *  Frais de fonctionnement (timbres…) 79,80 € 

 

       Total des Dépenses : 1 079,80 € 

Soit un solde positif de :  1 249,30 € 

 

Merci aux fidèles amis pour « l’arrondi » des cotisations, les dons, ce qui permet 

un solde positif (malgré la diminution du nombre de cotisants) et à l’Amicale de 

poursuivre sa participation à la vie de l’Etablissement. 
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N E C R O L O G E 

 

Guy GBIORCZYK, AE, 55 ans est décédé courant 2018 dans la région parisienne. Dans 

les années 90 il est venu une ou deux fois à nos réunions parisiennes.  

Madeleine PICANT-GAUTHIER est née à St-Vincent-des Prés, l’ainée d’une fratrie de 8 

enfants. Après une scolarité commencée à la Providence puis à St Marie, elle entre au Centre 

des Impôts de Mamers dans le Service des Hypothèques. Elle se marie avec un gendarme, ils 

auront deux enfants, Isabelle et Sébastien, ainsi que trois petits enfants. Elle adorait les 

enfants et fut une excellente épouse. Son mari témoigne de son extrême gentillesse, toujours 

souriante et aimant aider les autres, une « sainte » ajoute-t-il. Ils ont vécu 54 ans ensemble. 

Elle allait régulièrement aux offices au Monastère de la Passion, tout proche de sa demeure, 

jusqu’à ce qu’elle ne puisse plus marcher. Elle était très proche des religieuses. Ses forces l’ont 

abandonnée peu à peu mais elle a été très entourée par son mari, extrêmement attentif, et 

par ses enfants. Elle est décédée le 3 mai 2018 à Mamers, à l’âge de 85 ans. 

Marie-Madeleine MAILLARD-LOISET, AE, décédée le 13 juin 2018 dans sa maison de 

retraite en région parisienne, très entourée par ses enfants. Née en 1924, son père dirigeait 

une imprimerie et le Journal de Mamers. Il était également le secrétaire particulier de 

Monsieur d’AILLIERES. Elle fit ses études à Ste-Marie puis ses études d’infirmière. Généreuse 

de nature elle se consacra aux services sociaux en Sarthe et dans l’Orne. En 1952 elle rencontre 

à Neufchâtel en Saosnois Gérard MAILLARD qui y dirige une scierie. Elle se consacre alors à 

l’éducation de leurs 5 enfants qui firent une partie de leurs études à Ste-Marie et St-Paul. 

Maurice PHILIBIEN, AE, père d’AE’s, décède le 11 juillet 2018 dans la maison de retraite 

du Pin-La-Garenne, il y avait rejoint son épouse également décédée. Né le 24/12/24 il rentre 

en primaire à St-Paul. Il fait son apprentissage de boucher au Mans. Il épouse Jacqueline 

ABRAMZYCK, ils auront 7 enfants dont des triplés. En 1950 il s’établit boucher à La Perrière où 

il se fait apprécier. Il a fait partie pendant la guerre du Réseau de Résistance « Tortue » à 

Mamers.  Ses obsèques préparées avec affection par ses enfants se déroulent dans la petite 

église de La Perrière où se presse une foule nombreuse de parents et d’amis. 

Alain VILLETTE, AE, décédé fin septembre 2018 au Mans où il a passé toute sa carrière 

de dentiste très apprécié de ses clients. 

 Michel ESNAULT est né le 3 janvier 1935, à Beaufay, troisième d’une famille de 5 

garçons. Comme ses frères, Michel a effectué sa scolarité au Collège St-Paul, de la Maternelle 
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jusqu’en Terminale. Après ses études de Droit à l’Université de Caen, Michel part faire son 

service militaire en Algérie. Cette période l’a beaucoup frappé. A son retour il relate ses 

souvenirs dans un livre « l’Algérie d’un Appelé ». Il entre au Crédit Agricole d’Alençon où il 

occupe le poste de Chef du Contentieux. Il exerce aussi des responsabilités au sein du Comité 

d’Entreprise ainsi que dans les syndicats. Puis il se marie, aura un fils. A sa retraite il retrouve 

son milieu familial après avoir vécu quelques épisodes douloureux ; sa vie spirituelle intense 

l’aide à sortir vainqueur de cette période. Il en aura encore bien besoin pour pouvoir affronter 

avec beaucoup de courage durant ces dix dernières années la maladie d’Alzeimer. Il recevra 

de ses proches l’affection et un soutien indéfectible. Michel s’éteindra le 11 novembre 2018 

à l’hôpital de Mamers, âgé de 83 ans. 

Antoinette CHICOINE-DAVOUST, 98 ans, AE Ste-Marie, sœur d’AE’s, dont le Chanoine 

Pierre DAVOUST. Elle décède le 13 Novembre 2018. Ses obsèques très émouvantes sont 

célébrées à Notre-Dame de Mamers par son frère qui évoque de touchants souvenirs. Il a 

revêtu pour cette occasion la chasuble qui avait été brodée par ses sœurs pour son ordination. 

Antoinette DAVOUST a été scolarisée comme externe puis comme pensionnaire d’abord à Ste 

Marie, puis lorsque sa Maman est décédée elle est partie pensionnaire à la Chapelle Riboult ; 

elle avait 6 ans et cette double épreuve l’a beaucoup marquée. Parfois elle retrouvait un de 

chaleur familiale auprès d’une tante. Elle a plus tard rencontré son mari, Alphonse CHICOINE 

et ils s’installent bijoutiers à Pré-en Paille. Elle connait enfin le bonheur auprès de son mari et 

de ses deux fils nés de cette union. Ces fils qui, après la mort de leur père, se sont relayés 

auprès de leur mère l’entourant d’une grande affection jusqu’à la fin.      

                                     

Jacques GOHIER, AE, décédé fin 2018, ses obsèques ont lieu au Mans où il résidait avec 

son épouse. Ils ont eu deux enfants. Jacques a fait ses études à St-Paul puis la terminale à Ste-

Croix au Mans. Il commence sa carrière comme instituteur dans le Sud Saharien, puis est 

détaché à l’Inspection Académique de l’Aveyron, ensuite Conseiller Principal d’Education au 

Mans jusqu’en 1996. Il est co-fondateur de l’Association Amitiés Maine-Québec. En 1976 il est 

élu Secrétaire Général de la Fondation Nationale des Associations des Ecrivains de France et 

en 1987 devient rédacteur en chef puis directeur de la Vie Mancelle et Sarthoise. Il obtient en 

1991 le prix de l’Académie du Maine et un prix à l‘Académie Française. Une vie littéraire bien 

remplie, il a publié une vingtaine de livres dont certains traduits en Arabe. Il a également 
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exercé un mandat de Conseiller Municipal au Mans. Fidèle de nos réunions de l’Amicale il en 

fut le Président en mai 2013. 

Blanche LOISET, 97ans, est décédée le 1er janvier 2019, 6 mois après le décès de sa 

sœur (citée ci-dessus) avec laquelle elle était très liée. Mêmes études à Ste-Marie, après des 

études de comptabilité elle rejoint l’Entreprise VERCELLETTO puis le cabinet comptable 

DUPONT. Leur frère René, décédé, avait fait ses études à St-Paul. Dans une autre époque 

Blanche aurait visité le monde. Curieuse infatigable (découverte et pratique assidue d’internet 

à ses 90 printemps), fantasque, indépendante, elle a participé activement puis de loin à la vie 

mamertine grâce aux visites de Marie-Anne JORET. Elle a longtemps profité des sorties 

organisées par AVF (Accueil Villes de France) où elle s’est fait des amies dont une avec laquelle 

elle pratiquait le scrabble et partageait la lecture. 

Blanche s’est beaucoup occupée des jeunes enfants de sa sœur Marie-Madeleine. Ces 

enfants qui furent un peu ceux qu’elle n’avait pas eus ! Comme sa sœur elle avait le sens de 

l’humour et bien qu’étant très différentes, elles étaient très attachées l’une à l’autre. 

Jean-Luc DRONNE, AE, frère d’AE’s, décédé le 6 janvier dernier à Athis Mons, âgé de 

83 ans. Jean-Luc était marié, 2 enfants et un petit-fils tardivement arrivé qui faisait tout son 

bonheur. Tout le monde connaissait l’ancienne pharmacie DRONNE sise à côté du théâtre, la 

fratrie de 6 enfants dont il ne reste plus que deux enfants, Dominique et Véronique. Jean-Luc 

a commencé ses études à St-Paul puis a suivi sa famille à Paris, il est devenu géologue. Sa 

première mission fut aux Iles Kerguelen, il a ensuite poursuivi sa carrière de géologue à 

l’étranger dans le cadre de forages en Nouvelle Calédonie (pour le nickel), l’Atlas au Maroc (le 

cobalt) puis 15 ans au Gabon (pour l’uranium). La fratrie se rencontrait souvent chez Marie-

Claude et Françoise, hélas toutes deux décédées. 

Michel LOU, AE, 97 ans, décédé le 12 février 2019 à Paris. Il s’est marié, ils ont eu un 

fils. Ses obsèques ont eu lieu en l’église Saint-Pierre du Gros Caillou. Il envoyait régulièrement 

ses cotisations à l’Amicale mais nous ne pensons pas l’avoir jamais vu à nos réunions 

annuelles. Il est vrai qu’il avait séjourné avec sa famille à Mamers pendant la guerre et n’y 

était jamais revenu. 

Régis HUON de PENANSTER, AE de l’AGRO, décédé le 26 février 2019 à 86 ans. Marié, 

4 enfants et de nombreux petits-enfants et arrière-petits-enfants, Régis vivait au château de 

Kergrist à Ploubezre où il est décédé d’un cancer du poumon. Son épouse a répondu aux 

condoléances de Pierre GUILLIN en lui indiquant qu’une foule d’environ 600 amis et voisins 
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étaient venus partager leur peine durant une superbe messe animée par de très beaux chants 

de « l’Emmanuel ». 

Monique VIGUIER née ANGOULVANT, AE, sœur d’AE’s, décédée à 85 ans le 2 mars 

2019. Monique ainsi que ses sœurs ont effectué leur scolarité à Ste-Marie de Mamers. Ses 

frères étaient à St-Paul, l’un d’entre eux est décédé à 14 ans d’un cancer, une terrible épreuve 

qui a marqué toute la famille. Après son bac Monique a suivi des cours de droit. Elle s’est 

ensuite mariée et s’est consacrée à l’éducation de trois filles et deux garçons. A sa retraite elle 

s’est installée à Igé où elle s’est investie dans des mouvements catholiques. Ses obsèques ont 

été célébrées à Mamers par son cousin Laurent HUSSET en présence du Père ETOC curé d’Igé. 

Cérémonie familiale et chaleureuse où se sont exprimés ses sœurs et ses enfants. Tous ont 

rappelé son magnifique sourire chaleureux, sa disponibilité vis-à-vis de ses sœurs, ses enfants 

et petits-enfants. Elles ont aussi rappelé sa forte personnalité. Lorsqu’elle était jeune elle était 

capable de tenir tête aux religieuses de l’ENFANT-JESUS à Ste Marie et même au curé pour 

défendre ses convictions.  

André GAROT, AE de St-Paul comme son fils Claude. André est décédé le 18 mars 2019 

à 92 ans. Grande figure mamertine, époux de Jeannine, ils ont tenu le café des Halles pendant 

de nombreuses années. André était connu et apprécié de tous pour son extrême gentillesse 

et sa disponibilité. On retrouve son beau sourire sur la plaque de sa tombe dans l’allée 

principale du cimetière. Jusqu’à la fin il a soigné son épouse avec un extrême dévouement. 

Fidèle ancien, on le voyait parfois à la messe à la chapelle mais il ne restait pas ne voulant pas 

laisser son épouse trop longtemps. Toutefois sa surdité les derniers temps l’a éloigné de nos 

rencontres annuelles.  Bon randonneur on l’a vu marchant dans les rues de Mamers jusqu’à 

ces derniers mois.  

 Jacques MOUSSET, AE, décédé le 5 septembre 2018 à Marignane où il vivait avec son 

épouse. Ils eurent quatre enfants. Jacques faisait partie d’une fratrie de neuf enfants dont 

quatre filles et cinq garçons, dont Pierre qui vit à Mamers. Jacques rejoint sa sœur Thérèse 

décédée la même année, en mars 2018. Ils étaient cousins de la famille DUFAY vivant aussi à 

Mamers. 

Emile GENET, AE de l’AGRO, décédé le 2 avril 2019 à l’âge de 83 ans. Fils d’agriculteurs 

à Marolles les Braults, après un début de scolarité à Marolles il entre à l’AGRO à St-Paul pour 

ses études secondaires puis intègre une école d’ingénieur. Il épouse Pierrette et auront 3 

garçons dont un décédé précocement. Sa formation d’ingénieur l’amène à beaucoup voyager 
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: l’Espagne, l’Amérique du Sud, l’Afrique Noire, le Magreb. Père et grand-père attentif et 

généreux, soucieux de leur transmettre les valeurs qui lui étaient chères. Grand marcheur, il 

entraine sa femme en 2005 sur les Chemins de Compostelle. Plus tard il soutient Pierrette 

atteinte d’un cancer, pendant trois ans. Son départ l’atteint profondément et il rentre dans 

une maison de retraite où il s’éteint le mois dernier, toujours très entouré par ses enfants. 

Louisette GROUAS, née LACROIX, décède le 12 avril 2019. AE à Ste-Marie ainsi que ses 

deux sœurs jumelles, sa mère et ses tantes dont les deux demoiselles LEGROS, Françoise et 

Marie, et aussi petite-fille de Monsieur LEGROS, son grand père qui fut Maire de Mamers 

pendant la dernière guerre. Elle était également cousine de Catherine LEGROS, décédée il y a 

quelques années. Louisette a épousé Raymond GROUAS, ils ont eu 4 enfants, 6 petits-enfants 

et 3 arrières. Son mari tenait une entreprise de machines agricoles à Bonnétable. Pendant des 

années Louisette a tenu l’harmonium à l’église de Bonnétable dont le curé était le Père 

QUATECOUS. Il appréciait beaucoup son dévouement, elle l’accompagnait entre autres dans 

toutes les cérémonies d’obsèques. Personne très discrète et dévouée, elle a sombré très 

rapidement dans la maladie d’Alzheimer, très regrettée par les paroissiens de Bonnétable. 

Madeleine PELLERAY née RENARD, décédée le 29 avril 2019. Sœur ainée de Simone 

COEURET-RENARD, décédée en août 2017. Toutes deux AE’s à Ste-Marie. Madeleine après son 

mariage est allée vivre à Condé-sur-Huisne. Le couple eut trois enfants. 

Pierre CARTIER, AE à l’AGRO, contemporain de Bernard et Claude PELLETIER. Pierre est 

décédé récemment. Il vivait à St-Jouin-de-Blavou. Il était le frère de Joseph et de Bernadette 

AE à Ste-Marie. C’était un homme très discret qui n’est venu qu’une fois à un rassemblement 

de l’AGRO. 

Annie MANTAULT née PINAULT, décédée le 28 avril 2019 à 84 ans. Elle est sœur et 

belle-sœur de Marie-Jeanne et Alain LABROT, ancien professeur à St-Paul. Annie MANTAULT 

a travaillé à l’Accueil à St-Paul puis à la Maternelle. Son mari était également surveillant à St-

Paul. 

Pierre LEVEAU, AE à l’AGRO, vers 1947-1949, décédé le 2 mai 2019, âgé de 83 ans. 

Marié, plusieurs enfants et petits-enfants. Ses obsèques ont eu lieu dans l’Eglise St-Pierre de 

Courcerault le 6 mai. Il en a été le Maire jusqu’en 2014 . Très apprécié du Conseil Municipal et 

de la Communauté de Commune. Pierre GUILLIN l’a bien connu à l’AGRO mais il n’est jamais 

venu à nos réunions. 
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Geneviève BOUTEILLER née LECHAT, AE Ste-Marie. Elle est décédée le 13 mai 2019 

d’un cancer, à l’âge de 81 ans. Le couple était agriculteurs à Panon. Ils ont eu une fille et un 

garçon. 

 Jean-Claude CHEVALIER est décédé en Avril 2019. Il est allé rejoindre ses ainés, 

Micheline et Jacques. Il a fait ses études à St-Paul puis est parti au séminaire, a été ordonné 

prêtre et a eu des responsabilités au sein du Diocèse du Mans. Jean-Claude rencontre sa future 

épouse Agnès et leur amitié se transforme en amour ; dans un esprit de loyauté vis-à-vis de 

l’Eglise il décide de quitter la prêtrise et épouse Agnès. Ils s’établissent à Orléans et Jean-

Claude à 44 ans trouve un poste de commercial dans une PME où il est très bien accueilli et 

apprécié. Peu après, un fils, Etienne, nait au sein du couple. Etienne deviendra plus tard 

violoncelliste confirmé et reconnu. Agnès nous transmet les dernières paroles de Jean-Claude 

(nous y sommes très sensibles) « Je remercie toutes les personnes qui m’ont permis de mieux 

comprendre les richesses de la nature humaine, et cela de la personne la plus humble à mes 

proches, ma famille ; j’en ai pris conscience à 35 ans à Madagascar, expérience qui a bousculé 

ma vie et m’a permis de mesurer cette richesse ». Agnès et Jean-Claude ont vécu dans 5 villes 

différentes, partageant les mêmes valeurs ils se sont tournés vers le protestantisme, dans 

l’Eglise Réformée de France où ils ont trouvé leur place. Jean-Claude a intégré le Conseil 

Presbytéral à Orléans et plus tard dans les Côtes d’Armor (au sein de l’Eglise Protestante Unie 

des Côtes d’Armor). A ses obsèques une représentante de cette Eglise a témoigné et rendu 

hommage à Jean-Claude en reprenant ses propres mots : « Etre une Eglise qui visite, qui habite 

sa dissémination, qui partage, qui favorise les rencontres, afin de s’enrichir de nos diversités 

et d’apprendre ensemble à témoigner de l’Evangile »….. « être une Eglise en lien avec  les 

autres Eglises,  mieux se connaitre, partager,  célébrer  ensemble »…  « L’œcuménisme se vit 

dans l’écoute et le respect de l’autre, associé à une volonté de comprendre ce qui nous rend 

différents, tout en partageant une même foi en Jésus-Christ ». 

Jean-Claude était présent dans les groupes œcuméniques d’études bibliques, de 

préparations des célébrations, présent dans les rencontres entre Eglises protestantes et dans 

le dialogue avec les Musulmans de St-Brieuc. 

A la fin de l’hommage on retiendra que Jean-Claude était un homme convaincu, fidèle 

à ses convictions, avec un fort caractère, n’évitant ni la discussion ni le débat mais à la fois bon 

vivant, appréciant l’humour et la convivialité. Ces dernières années Jean-Claude et Agnès ont 
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eu la joie d’accueillir deux petits-enfants. Suivant la volonté de Jean-Claude ses cendres sont 

disséminées dans une forêt de l’Orne. 

         

A la fin de cette lecture, lors de la Réunion à Mamers, le Père DAVOUST a ajouté que 

Jean-Claude faisait partie de la famille CHEVALIER, bien connue des Mamertins puisque le père 

(Robert), notaire, fut le Maire de Mamers durant plusieurs mandats et également Sénateur 

de la Sarthe. 

 

Chanoine Pierre DAVOUST, AE et frères d’AE’s St Paul et Ste Marie, est décédé au Mans 

le 6 novembre 2019, âgé de 97 ans. Son décès a été annoncé par l’Evêque du Mans, Mgr Yves 

Le Saux, dans la presse, citant tous les ministères qu’il a occupés : 

1946 : Professeur au Petit Séminaire de la Flèche - 1948 : Etudiant à l’Institut 

Catholique de Paris  - 1949 : Professeur au Petit Séminaire - 1961 Chapelain épiscopal - Sous-

supérieur de St Michel des Perrais  - 1962 : Supérieur de St Michel des Perrais - 1989 : Délégué 

épiscopal au monde de la culture - Auxiliaire à St Martin de Pontlieue  Directeur de la Revue 

diocésaine « Eglise en Sarthe » - Au service de l’aumônerie du collège Saint-Louis – 1991 : 

Chanoine titulaire - 2009 : Déchargé de sa mission de délégué au monde de la culture - 2019 : 

Retiré à la Maison Bonnière-St Aldric. 

Dans l’édito au début de ce bulletin vous lirez tout ce que sa famille et ses amis lui 

doivent. Il a toujours fait preuve d’un grand dévouement envers tous mais tout spécialement 

envers l’Amicale des Anciens Elèves de St Paul ; Il faut ajouter qu’après avoir été déchargé de 

ses missions, il venait assez souvent remplacer le curé de Mamers ;  les paroissiens 

appréciaient beaucoup ses homélies. Il allait également dire la messe dans les petits villages 

aux alentours. 

Le Père Davoust avait tout particulièrement été apprécié durant son passage à La 

Flèche. Les anciens avaient rassemblé dans un livret tous leurs hommages et remerciements, 

lors d’un anniversaire. 

Sur l’avis de décès du Mans était cité un passage de l’Evangile selon St Jean 15,15 : « 

Je ne vous appelle plus serviteurs, je vous appelle mes amis » dit le Seigneur. 

Le Père Davoust a été inhumé dans le cimetière d’Harganges (53), dans le caveau 

familial. 
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Pierre GUILLIN, ancien élève à l’AGRO, fils et frère d’AE’s, est décédé le 15 décembre 

2019. Pierre est né au Pin-la-Garenne où ses parents exploitaient une ferme « La Locherie ». 

Il est allé d’abord à l’école au Pin-la-Garenne puis a poursuivi ses études secondaires au 

Collège St Paul, à l’AGRO auquel il a toujours été très fidèle. Il aimait sa terre natale, le Perche, 

et tous les étés il retournait à La Locherie où il participait aux travaux des champs. Il a ensuite 

rejoint l’école vétérinaire de Toulouse. Pierre a toujours très attaché à ses amis de l’AGRO de 

même qu’à ses anciens collègues vétérinaires. Il a pris la Présidence de l’Amicale des Anciens 

Elèves de St Paul en 1998 et a toujours été très fidèle à nos réunions. Il aimait la vie simple, la 

lecture, le vélo, le jazz, cultiver son jardin et les réunions familiales et amicales. Durant sa 

carrière chez SANDERS, où il est entré en 1963, il visite les agriculteurs en vue d’améliorer les 

conditions des productions animales. Ses compétences sont remarquées, il se retrouve à créer 

un élevage de sélection porcine à Chatauneuf-sur-Loire : France Hybride. Et le voilà parti de 

par le monde pour promouvoir ses produits. Appelé à la maison mère à Juvisy il en deviendra 

le PDG ; la qualité de son travail et ses résultats lui vaudront les distinctions et médailles du 

Mérite Agricole et de la Légion d’Honneur. 

A la retraite Pierre revient avec son épouse dans une maison de famille à Bellême où il 

se dévouera sans compter au sein de la paroisse. Il y a quelques années, Pierre et Geneviève , 

ont décidé de se rapprocher de leurs enfants, à Nibelle près de Pithiviers. Pierre est décédé, 

des suites de sa leucémie, le 15 décembre 2019 à l’hôpital de Montargis, entouré des siens. 

Jacques NOUVELLE, AE, est décédé d’un cancer à Brie-Comte-Robert, âgé de 87 ans. 

Marié, deux enfants, Hélène et Benoit, 5 petits-enfants. Sa famille bien connue des 

Mamertins, tenait un magasin de tissus repris plus tard par sa sœur Madeleine « Lonlon » AE 

Ste Marie. Jacques, après ses études secondaires à St-Paul, est rentré dans la vie active tout 

en suivant les cours du soir à l’Ecole des Arts et Métiers de Paris où il a obtenu le diplôme 

d’Expert-Géomètre. Il aimait la vie en plein air et appréciait les contacts avec les agriculteurs 

de la Brie où il s’était installé. Jacques était fidèle aux réunions de notre Amicale, à Paris et à 

Mamers. Il a été Président d’une réunion à Mamers en mai 2012. Il était jovial, bon vivant, 

aimait retrouver ses amis de St-Paul, entre autres Pierre Guilllin, Philippe Meyer et Gérard 

Saint-Guirons. C’était un croyant convaincu qui assistait régulièrement aux offices de sa 

paroisse de Brie-Comte-Robert. 

    Nicole Vercelletto 
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J O I E   &   T R I S T E S S E 

 

M A R I A G E 

°  Capucine de JOUVENCEL (enseignante CE2 et CM1) et Guillaume ROY, le 24 août 2019 

 

N A I S S A N C E S 

°  ELIAS fils de Sophie VERCELLETTO (AE) et Vincent JAEN le 8 avril 2019 à St-Priest (69800) 

°  NICOLAS, fils de Pauline LAMY, professeur de Français, le 13 septembre 2019 

°  LOUANE, fille de d’Emilie SAUSSEREAU, AESH, auxiliaire de vie scolaire, et de Medhi, le  21 

septembre 2019 

°  MARTIN, fils de Julien GUILLOIQUE (professeur de technologie), le 8 octobre 2019 

°  SYBILLE, fille de Stéphanie ROULLAND-POUPRY, (AE), le 10 octobre 2019 

°  DAMIEN, fils de Chantal Bazeau, professeur de français, le 01 mars 2020 

°  LOUISE, le 05 mars 2020, fille de Marlène Livet, secrétaire de Saint-Thomas d’Aquin et de 

Simon Mahérault (AE), petite fille de Martine Mahérault, ancienne secrétaire de l’établissement 

 

 

 

D E C E S 

°  Madeleine PICANT-GAUTIER, 85 ans, AE Ste-Marie, décédée le 3 mai 2018, à Mamers 

°  Jacques MOUSSET, AE, décédé le 5 septembre 2018 à Marignane 

°  André GAROT, AE, 92 ans, père de Claude (AE), décédé à Mamers le 18 mars 2019 

°  Francis BEDIN, époux de Marguerite DUFAY (AE Ste Marie), décédé le 29 mars 2019 

°  Emile GENET, AE AGRO, 83 ans, décédé le 2 avril 2019, Le Pecq 

°  Louisette GROUAS-LACROIX, AE Ste Marie, fille et soeur d’AE’s, décédée le 12 avril 2019 à  

Bonnétable 

°  Jean-Claude CHEVALIER, AE, frère d’AE’s, décédé en avril 2019 à St-Brieuc  

°  Pierre CARTIER, AE AGRO, frère d’AE’s, décédé en Avril 2019  à Saint-Jouin-de-Blavou 

° Annie MANTAULT-PINAULT, 84 ans, à L’Accueil et Maternelle, décédée le 28 avril 2019 

°  Madeleine PELLERAY-RENARD, sœur d’AE, décédée le 29 avril 2019 à Condé-sur-Huisne 

°  Pierre LEVEAU, AE AGRO, décédé le 2 mai 2019  à Courcerault 

°  Geneviève BOUTEILLER-LECHAT, AE Ste-Marie, 81 ans, décédée le 13 mai 2019 à Panon 

°  Jacques PAUTHIER, époux de Marie-Claire ANGOULVANT (AE), décédé le 27 août 2019 à 

Rueil-Malmaison 
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°  Thérèse VERCELLETTO-AUBRY, épouse de Michel (AE) et mère d’AE’s, 95 ans, décédée le 

7 novembre 2019 à Quimper 

° Chanoine Pierre DAVOUST, AE et frère d’AE’s, 97 ans, décédé le 6 novembre 2019 au Mans, 

Vice-Président de l’Amicale des Anciens Elèves de St Paul 

°  Pierre GUILLIN, AE AGRO, fils et frère d’AE’s, 84 ans, DCD le 15 décembre 2019 à Montargis. 

Président de l’Amicale des Anciens Elèves de St Paul 

°  Madeleine BATTEAU, née LEHOUT, 96 ans, sœur d’AE et mère d’AE’s (Josiane, Jacqueline 

DCD et Evelyne). Décédée le 26 décembre 2019 à Mamers. Ancienne employée à la 

conciergerie de Ste-Marie pendant de nombreuses années 

° Raphaël GARNY de La RIVIERE, décédé le 1er février 2020, à l’âge de 62 ans. Raphaël a été 

professeur et Directeur du Collège St PAUL . Il était marié, père de 5 enfants, AE’s, grand-père 

de 7 petits enfants. 

° Jacques NOUVELLE, AE, décédé le 31 mars 2020 à Brie-Comte-Robert, à l’âge de 87 ans. 

 

 

N O U V E L L E S  D E S  A N C I E N S 

 

En 2017 Cédric GROUARD et un ami ont créé à Mamers une Microbrasserie «  MAGE MALTE ». 

La qualité et la diversité de leurs bières rencontrent de plus en plus de succès. En 2019 MAGE 

MALTE a remporté deux médailles d’Or et une en Argent au Salon International de l’Agriculture 

de Paris, ainsi qu’une médaille d’Or au salon World Beer Awards à Londres. Ils viennent de 

remporter le Trophée « Les Talents de la Sarthe ». Toutes nos félicitations ! 

 

- :- :- :- :- :- :- :- :- :- 
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Rappel à Dieu du chanoine 
Pierre DAVOUST (1921-2019) 

 

 

Mgr Yves Le Saux, Evêque du Mans, 

Le conseil épiscopal, 

Le Chapitre cathédral 

les prêtres et diacres du diocèse, 

les résidents et le personnel de la Maison Bonnière-St Aldric 

ainsi que les membres de sa famille, 

vous font part du retour à Dieu du 

Chanoine Pierre DAVOUST 

survenu le 6 novembre 2019 

dans la 98è année de son âge 

et dans la 73 è année de son sacerdoce 

La messe des funérailles sera célébrée 

le mardi 12 novembre 2019 à 10 h 30 

à la Cathédrale St Julien du Mans 

suivie de l’inhumation au cimetière d’Hardanges (53) 

« Je ne vous appelle plus serviteurs, je vous appelle mes amis » dit le Seigneur 

(Évangile selon St Jean 15,15) 

Ministères du Chanoine Pierre DAVOUST 

  

. 1946 : Professeur au Petit Séminaire de la Flèche 

. 1948 : Etudiant à l’Institut catholique de Paris 

. 1949 : Professeur au Petit Séminaire 

. 1961 : Chapelain épiscopal 

Sous-supérieur de St Michel des Perrais 

. 1962 : Supérieur de St Michel des Perrais 

. 1989 : Délégué épiscopal au monde de la culture 

Auxiliaire à St Martin de Pontlieue 

Directeur de la Revue diocésaine « Eglise en Sarthe » 

Au service de l’aumônerie du collège Saint-Louis 

. 1991 : Chanoine titulaire 

. 2009 : Déchargé de sa mission de délégué au monde de la culture 

. 2019 : Retiré à la Maison Bonnière-St Aldric 
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NOUS  SOMMES  TRISTES …….. 
(titre que Pierre Guillin a utilisé en décembre 2016 dans son edito à la mémoire de Roger 

Peccatte) !!!! 

 

En travaillant sur le nécrologe de ce bulletin LA MAISON, je ne pensais pas que la 

longue liste des décès se clôturerait avec la disparition des deux « piliers »  de notre Amicale 

: le Chanoine Pierre DAVOUST et notre ami Pierre GUILLIN ! 

 

Le Chanoine PIERRE DAVOUST nous a quittés le 6 novembre 2019 âgé de 97 ans, dans 

sa 73ème année de sacerdoce. La Messe des funérailles a été célébrée le 12 novembre à la 

Cathédrale St Julien du Mans. Cérémonie très solennelle et émouvante. L’Evêque du Mans, 

Monseigneur Yves Le SAUX , le conseil épiscopal, le Chapitre cathédral, ainsi que les prêtres 

et diacres du diocèse, en tout 37 prêtres, entouraient son cercueil. Une très grande foule 

assistait à cette cérémonie, on pouvait y voir Monsieur François FILLON son ancien élève de 

St Michel des Perrais, avec qui il correspondait à la période des vœux. 

Un de ses neveux, Emmanuel, a rappelé la mémoire de son oncle d’une façon intime 

et émouvante. Le Père DAVOUST (comme nous l’avions l’habitude de le nommer) est issu 

d’une famille de cinq enfants, deux fils, trois filles. Son père, Joseph DAVOUST, horloger, bien 

connu des Mamertins, lui avait inculqué les valeurs fondamentales : la foi, le respect de la 

famille, des amis et le goût du travail. Comme son père après son décès, Pierre DAVOUST 

aimait réunir tous les membres de sa famille, éparpillés en France et en Suède ! Il a eu la 

douleur de perdre sa sœur ainée, Marie-Josèphe, son frère Eugène et fin 2018, sa sœur 

Antoinette CHICOINE, tous anciens élèves de St Paul et Ste Marie. Il ne reste plus de la fratrie 

que sa sœur Madeleine. 

Le Père DAVOUST était rentré très récemment dans la Maison Bonnière-St Aldric au 

Mans. Il avait pu rester jusqu’à l’automne dans son appartement grâce aux soins   d’une 

personne, son ancienne secrétaire, habitant près de chez lui, et aussi grâce à ses neveux qui 

lui sont restés très fidèles et attentifs. 

Dans le Nécrologe il est fait état des nombreuses fonctions qu’il a occupées. Mais pour 

nous, les Anciens de St Paul, le Père DAVOUST était un pilier, présent à toutes les réunions de 

l’Amicale, à Paris (sauf les dernières années) et à Mamers. Il concélébrait les messes à la 

Chapelle du Collège, préparait si bien les homélies, et participait également à l’élaboration du 

Nécrologe. En mai 2019, il s’est trouvé seul à l’autel, aidé de son neveu Philippe CHICOINE. Il 
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a énoncé la messe qui était celle de St Thomas d’Aquin, l’appelant à aider les jeunes. Pendant 

l’homélie il a évoqué l’autre St Thomas qui a finalement reconnu Jésus comme son Dieu. 

Nous les Anciens et Anciennes, ce que nous aimions chez le Père DAVOUST, c’est sa 

fidélité, son extrême gentillesse, son intelligence et sa culture, tout en restant très simple, 

également son humour. Il aimait prendre des nouvelles de chacun, recueillir toutes les 

anecdotes et les notait précieusement sur le menu du repas annuel. Il avait une mémoire 

extraordinaire. Durant nos récentes réunions il aimait discuter avec ses derniers congénères, 

Hervé BONGRAIN et Georges MULOT, s’étonnant qu’il en reste si peu ! 

C’est par fidélité que le Père DAVOUST a fait restaurer les tombes des anciens prêtres 

décédés dans le cimetière de Mamers. Il a également participé à l’écriture et à l’édition du 

livre « Les Croix Archaïques en roussard et Croix de Pèlerins » au Pays du Haut-Maine.  

Cher Père, nous vous demandons de continuer à intercéder auprès du Seigneur pour 

le Collège St Thomas d’Aquin, ses professeurs, ses élèves, et tous les Anciens et Anciennes de 

St Paul et Ste Marie.  

     Un GRAND MERCI. 

     Le Bureau de l’Amicale 

 

 

PIERRE GUILLIN est décédé le dimanche 15 décembre à l’hôpital de Montargis où il 

était entré, très affaibli, quinze jours auparavant. Tous ses proches ont pu l’entourer jusqu’à 

ses derniers moments. 

Jeudi 19 décembre nous nous sommes rassemblés une dernière fois autour de Pierre 

pour la célébration de ses obsèques dans l’Eglise de St-Sauveur, (même nom que celui de sa 

chère église de Bellême). Bénédiction très sobre qui rassemblait tous ses proches : Geneviève 

son épouse, leurs enfants : Chrystelle et son mari, Vincent, Etienne, la petite-fille Maud, la plus 

jeune Amélie avait préféré rester à la maison. Etaient également présents son frère Jean, sa 

sœur Marie-Noëlle, ses beaux-frères et belles-sœurs. Les membres du bureau avaient pu se 

déplacer ainsi et que quelques amis du Mans. Sont venus nous rejoindre trois personnes de 

Bellême, membres de la Conférence de St Vincent de Paul avec qui Pierre avait travaillé avec 

tant de dévouement. 

Jean et Marie-Noëlle, très émus, ont fait le mot d’accueil. Jean a rappelé la rencontre 

de Pierre et de sa future épouse, Geneviève, au Collège St-PAUL, lui étant en terminale, elle 
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étant institutrice à la Maternelle. Puis les études de vétérinaire à Toulouse, l’entrée dans un 

cabinet de vétérinaire à Vichy et finalement l’entrée chez SANDERS où il fera une brillante 

carrière. Je reprends les mots de Jean durant son mot d’accueil : « A l’heure de la retraite 

Pierre se mit à la disposition de la Paroisse  St SAUVEUR et de l’hôpital de Bellême, il y assura 

des cérémonies comme celle-ci……  Sa gentillesse, son écoute, au service des autres, sa 

grandeur d’âme, son charisme, lui vaudront une aura exceptionnelle et c’est avec tristesse 

que les Bellèmois le verront partir ». Je peux ajouter que Pierre a travaillé dans la paroisse de 

Bellême avec le Curé BIZET, avec une grande complicité, le secondant lorsque ce dernier est 

tombé gravement malade. Il s’est complètement investi dans la catéchèse, les obsèques et les 

visites aux personnes âgées et malades de l’EHPAD de Bellême. 

Se souvenant de ses études à l’AGRO de St-PAUL, Pierre accepte en 1998 la présidence 

de l’Amicale des Anciens Elèves de St-Paul. Il y fait merveille, s’occupant de la rédaction du 

bulletin, de l’organisation des réunions annuelles de l’Amicale en Mai à Mamers. Il a entre 

autres organisé une grande réunion des anciens de l’AGRO et surtout le 130ème anniversaire 

de l’installation de St-PAUL sur le terrain l’ENCLOS. 

 

Voici les mots de Marie-Noëlle sa sœur : « Pierre, nous sommes bien désemparés. C’est 

la première fois que nous allons vivre une célébration d’obsèques dans la famille sans que ce 

soit TOI qui en portes l’essentiel, physiquement, moralement, verbalement. Tu nous 

manques……. Nous avons eu la chance de naître dans une famille aimante et unie ; là est notre 

plus gros trésor ». (La famille a eu le chagrin de perdre un petit frère et une sœur, partis 

prématurément.) 

Marie-Noëlle reprend « A la fin de la célébration des obsèques de Maman, tu avais 

remercié l’assemblée puis tu avais dit que Maman attachait beaucoup d’importance  au mot 

MERCI.  Merci pour la « belle personne » que tu as toujours été, pour tout ce que tu as fait 

pour les autres, pour ton humour, ton humilité, ta gentillesse. » 

Au cimetière où nous nous rendons, son ami Philippe MEYER, un ancien de St-PAUL, 

prend la parole, au nom des Anciens de l’Amicale : « Pierre, l’ami Pierre, est pour moi un 

exemple d’homme complet… Ce que j’admire chez Pierre, dans l’exemple de vie qu’il nous 

lègue en témoignage : son édifiante preuve d’empathie pour les autres ; sa capacité à les 

rassembler dans un but commun ; son désir d’entrainer les autres vers des idéaux qui élèvent 

l’âme…… il a été un chef d’entreprise efficace, attentif à son personnel. Pierre a été un modèle 
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d’homme de foi, de compétence, un parfait animateur, transmettant la joie de vivre et son 

goût à bien faire les choses de la vie »  

Je voudrais ajouter qu’en tant que secrétaire de Pierre au sein de l’Amicale pendant 20 

ans, j’ai pu apprécier ainsi que les membres du Comité de l’Amicale et du Bureau, toutes les 

qualités mentionnées ci-dessus.  Pierre ne laissait personne indifférent, il approchait les autres 

avec beaucoup de simplicité et une telle empathie que chacun s’en trouvait réconforté et 

enrichi. Il était un repère et un exemple pour chacun de nous. 

Je termine avec les mots de l’Abbé Vincent RABERGEAU, ancien Directeur de St-Paul, 

un ami également : « La mort d’une personnalité aussi marquante que l’était Pierre obscurcit 

pour un temps notre horizon. Mais je suis sûr que les uns et les autres nous aurons à cœur de 

transmettre, à notre place et à notre mesure, le lumineux message de confiance et de 

fraternité qui a porté Pierre toute sa vie : c’est le message de l’Evangile. Oui je suis certain que 

sa foi profonde et ses immenses qualités humaines, dont nous avons pu bénéficier si 

longtemps, ont porté Pierre dans ses dernières années ». 

 

Jean GUILLIN a repris cette parole de St-AUGUSTIN : « Ne soyez pas tristes de l’avoir 

perdu, soyez heureux de l’avoir connu ». 

        PIERRE, MERCI 

         Le Bureau de l’Amicale 

 

 

 

Pierre Guillin en compagnie de Mme Romet (ancienne professeur des écoles) 
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Temps de recueillement pour Monsieur Raphaël DE LA RIVIERE 

 

Message de Monsieur Eric MARTINEZ, Directeur diocésain EC72, lors de la sépulture de M de la Rivière, 

le 06/02/2020 

 

« C’est avec une réelle émotion que je prends quelques instants la parole et je remercie 

Christine de LA RIVIERE et leurs enfants de me le permettre pour apporter un témoignage en 

toute humilité et à la place qui est la mienne, sachant que beaucoup parmi vous pourraient 

également exprimer des ressentis, des anecdotes, des histoires personnelles qui vous liaient 

à Raphaël. Evidemment jamais je n’aurais imaginé devoir lui rendre ainsi hommage pour 

partager la douleur provoquée par le départ toujours trop tôt d’un collègue dont la retraite a 

sonné il y a peu de temps. J’ai fait la connaissance de Raphaël en 2010 alors qu’il prenait la 

direction du collège Lycée Notre-Dame d’Orveau, et ce jusqu’en 2013. Nous appartenions à la 

même organisation professionnelle de chefs d’établissement et nous participions à plusieurs 

réunions et séminaires de travail en tant que collègues. J’ai le souvenir d’un homme de 

conviction, dévoué, humble, relationnel et nous échangions facilement sur nos 

préoccupations de responsables. Depuis l’annonce de son départ et occupant désormais cette 

nouvelle responsabilité de Directeur diocésain de la Sarthe, de nombreux témoignages me 

sont partagés et en toute sympathie. 

 

L’enseignement catholique est considéré comme une Maison commune où chacun 

œuvre pour le Bien commun avec ses diversités et donc ses richesses. Une Maison commune 

où tous les acteurs ont leur importance et une place essentielle pour exercer une mission 

d’éducation auprès de tous ces enfants et ces jeunes, en totale complémentarité avec les 

parents. C’est une mission toujours complexe , de surcroît dans un contexte sociétal en 

permanence en évolution. Une mission essentielle portée par des enseignants attentifs à leurs 

élèves, des salariés attachés à leur établissement, des bénévoles engagés, des retraités qui 

poursuivent leur engagement pour une noble cause et dont l’enseignement catholique est si 

reconnaissante. Une conviction est qu’il ne peut y avoir d’enseignement catholique sans 

établissement catholique et qu’ il ne peut y avoir d’établissement catholique sans chef 

d’établissement. Ces chefs d’établissement dont l’enseignement catholique a tant besoin. Il 

se nourrit de leur charisme, de leur engagement personnel, de leurs compétences, de leur 
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disponibilité sans faille souvent au détriment de leur propre famille, de leur vie personnelle. 

Malgré les pressions sociétales, les exigences multiples, les contraintes quotidiennes, ils sont 

toujours présents, travaillent aussi bien dans l’ombre qu’à la lumière, sont exposés mais 

toujours motivés par cette joie intérieure indescriptible qui les pousse à avancer vaille que 

vaille et ce dans un esprit de service. Raphaël faisait partie de cette belle famille de chefs 

d’établissement. Il était un homme engagé, intègre, loyal, exigeant envers lui-même; un 

homme de conviction soucieux de porter et de faire vivre les valeurs de l’Enseignement 

catholique puisant ses forces et ses inspirations dans une anthropologie chrétienne, toujours 

respectueux de l’institution. La mission ecclésiale qu’il avait acceptée avait du sens pour lui 

car c’est elle qui irradie et éclaire de l’espérance chrétienne toutes les fonctions de ce métier 

qu’il exerçait avec passion. 

 

L’enseignement catholique lui a proposé la mission de chef d’établissement pour 

diriger successivement 4 établissements : à Saint Calais en ayant rendu possible le transfert 

du collège de la Chartre sur le Loir, puis au Mans en dirigeant le collège St Benoît Maupertuis. 

En 97, il a pris la direction du collège lycée Saint Paul ici à Mamers, tout en menant cette 

difficile mission de fermer le lycée et d’initier le regroupement avec le collège de Marolles Les 

Braults. Ayant repris un temps d’enseignement de 2008 à 2010 au collège St Louis au Mans,  il 

a ensuite accepté de répondre à un autre appel de chef d’établissement en 2010 et a donc 

rejoint le Maine et Loire  , à Orveau plus précisément où nous avons fait connaissance. C’est 

dire la confiance et la reconnaissance professionnelle qui lui était accordée. Il était un homme 

d’action, acharné au travail, déterminé, en lien permanent avec les OGEC et la Tutelle, a pris 

des décisions immobilières très importantes, a assumé de lourdes charges et finalement a tant 

contribué au développement et à la restructuration de l’enseignement catholique.  

 

Au travers de cet engagement, on ne peut que remercier son épouse et leurs enfants 

de leur patience et indulgence pour tout ce temps que Raphaël a consacré à l’Enseignement 

catholique, consacrant des week-end de travail, rentrant très tard le soir et partant de bonne 

heure pour être à ses dossiers. Comme tout chef d’établissement, il a connu des moments de 

joie intérieure, des réussites, des moments plus difficiles aussi, acculé par les pressions 

extérieures et des décisions difficiles à prendre. Mais au terme d’une carrière bien remplie en 

tant qu’enseignant, de chef d’établissement, on ne garde finalement que les bons moments.  
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Dans cette Maison commune, Raphaël a toute sa place et la reconnaissance de 

l’Institution. Dans la douleur et la souffrance qui nous rassemblent et qui nous lient 

aujourd’hui, retenons ses convictions ancrées dans la foi, son engagement au service des 

jeunes et de l’institution, les moments de joie qu’il a procurés. Nous savons bien que les chefs 

d’établissement sont des hommes et des femmes de passage qui héritent d’une histoire, la 

développe en responsabilité partagée puis la transmet aux successeurs.  

 

Merci Raphaël et repose en paix. L’Enseignement catholique ne t’oubliera pas. » 

 

Monsieur de la Rivière (deuxième à gauche) lors de la pose de la première pierre du groupe 

scolaire Saint-Thomas d’Aquin, le 12 décembre 2015. 
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PROCHAINES  REUNIONS 
 

Le contexte actuel ne permet pas les rassemblements. Les réunions de Paris 
(28 mars 2020) et Mamers (16 mai 2020) n’ont donc pu être maintenues. 
Nous espérons pouvoir les organiser à une date ultérieure…..2021 
(vraisemblablement). 
 
 
Les cotisations (dont le nombre, hélas, diminue:102 en 2018 et 74 en 2019) 
permettent à l’Amicale de participer à la vie de l’Etablissement. 
 
 
Cotisation statutaire : 12,00 €               Membre bienfaiteur : 20,00 € 
 
Adresse : 
Amicale des Anciens Elèves de Saint-Paul et des Anciennes élèves de Sainte-Marie 
35 bis rue du Fort 
72 600 Mamers 
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La vie à l’école Saint-Thomas d’Aquin 

 

Classe découverte à Plouha 

 

Cinquante trois élèves de CM1 et CM2 de l'école sont partis en voyage scolaire à 

Plouha, dans les Côtes-d'Armor, pour y découvrir les richesses de la Bretagne durant une 

semaine. 

Avec leurs enseignants et les animateurs, les élèves ont découvert la faune et la flore 

du bord de mer. Balade de 30km sur le sentier des douaniers, sortie safari, pêche à pied sur 

les rochers, visite de Paimpol, excursion sur l’île de Bréhat à la recherche du trésor, ont rythmé 

une semaine haute en couleur. 

 

 

 

 

 

 

29 



 

 

Les Olympiades 

Les élèves de l’école ont pu achever l’année scolaire 2018/2019 de façon conviviale en 

participant aux olympiades organisées et encadrées par les enseignantes et quelques 

bénévoles. En effet, les élèves de la toute petite section jusqu’au CM2, répartis en équipes, 

ont réalisé des ateliers sur le terrain de l’école, regroupant des activités variées : parcours, 

courses en sacs, création d’histoires, mimes , dessins… Petits et grands ont ainsi passé une 

matinée riche en partage, en rires, en coopération et en convivialité, sous un beau soleil d’été ! 
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Rencontre autour de l’Afrique 

 

Depuis le début de l'année scolaire 2019/2020, les classes maternelles 

et les CP ont pris l'habitude de se retrouver en salle de motricité pour un 

forum avant les vacances. 

Chaque classe prend alors le temps de présenter les différents travaux réalisés autour 

du projet d’école : le voyage. Au cours de cette période, toutes les classes ont travaillé autour 

de l’Afrique ! 

Les PS/MS étaient ravis d’apprendre par exemple aux autres classes que le bébé zèbre 

est tout noir dans le ventre de sa mère ou encore pourquoi le lion est surnommé le roi de la 

jungle ! 

Quelques photos de ce moment de partage : 
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Noël Provençal 

 

Le samedi 21 décembre 2019, toutes les classes , de la petite-section aux CM2 , ont 

offert à leurs parents un très joli spectacle intitulé « Noël Provençal » . Depuis septembre , ils 

répétaient les chants et les danses sous la houlette de Edith . C’est donc sous sa direction et 

accompagnés des chanteurs de la chorale « A l’unisson » venue de Mortagne-au-Perche que 

les enfants ont mis tout leur cœur pour cette belle soirée ! 

Les enfants ont joué le rôle des personnages de la crèche en dansant. Les Mortagnais, 

eux, s’occupaient du chant et de la narration. es gradins de l’espace culturel Saugonna 

affichaient complet, les parents et les élèves ont beaucoup aimé ce spectacle 

intergénérationnel. Pour bon nombre d’entre eux, c’était une première. 
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La vie au collège Saint-Thomas d’Aquin 

 

Départ en retraite de Martine 

 

Martine Mahérault, notre secrétaire de l’établissement Saint-Thomas d’Aquin, a pris 

sa retraite après 40 ans passés au sein de l’institution Saint-Paul. Ce départ a été marqué par 

deux moments forts, le premier se déroulant le mardi 26 février, en présence de la 

communauté éducative autour d’un repas, et le second le 01 mars 2019 soir, avec les parents 

et une chorale de maternelle et primaire. 

 

 

Discours prononcé le 26 février 2019 à l’occasion du départ en retraite de Martine 

 

Mesdames, Messieurs, Chers membres de notre communauté éducative, 

Ce soir nous sommes réunis pour fêter et féliciter Martine à l’occasion de son départ 

en retraite. Et je suis heureux de voir que vous avez répondu nombreux à cette invitation. 

Ce soir c'est l'occasion, pour nous tous ici présents, de partager un moment d'émotion, 

et de pouvoir vous rendre hommage, Martine, pour la carrière que vous avez menée au sein 

du groupe scolaire Saint-Paul puis du groupe scolaire Saint-Thomas d’Aquin. 

Cette carrière longue de 14 415 jours passés au service de l’enseignement catholique 

a démarré le 12 septembre 1979, un mercredi, en tant que surveillante de l’internat. Par la 

suite, vous avez pris la responsabilité du secrétariat pour garder ce poste jusqu’à après-

vendredi, soit précisément 39 ans, 5 mois et 17 jours après votre entrée en fonction. 

La fidélité, la loyauté, le dévouement sont des valeurs inestimables au sein de toute  

entreprise humaine. Elles assurent pour tous la bonne marche des affaires, indispensable au 
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bon fonctionnement de nos structures. Martine, vous avez su conjuguer ces qualités et nous 

vous en sommes profondément reconnaissants. 

Tout au long de ces années passées parmi nous, vous avez connu bien des 

changements, qu'il s'agisse : 

• de changement de direction : vous avez connu une dizaine de chefs 

d’établissements différents ; 

• de changement de structure : vous avez connu la fermeture de l’internat et du 

lycée, la fusion du collège Saint-Paul avec le collège Notre-Dame de Marolles-les-

Braults, la fusion du groupe scolaire Saint-Paul et de l’école Saint-Joseph avec 

l’édification de Saint-Thomas d’Aquin ; 

• de changement de méthodes de travail avec notamment l’avènement du 

numérique et le développement exponentiel des démarches administratives de tout 

genre ! 

Quelles que soit les circonstances, vous avez toujours su prouver vos facultés 

d'adaptation et le travail que vous avez accompli compte parmi les richesses de 

l'établissement. 

A l’accueil du groupe scolaire et au standard, vous étiez en lien avec tous les membres 

de la communauté éducative et aussi avec toutes les personnes extérieures. Vous étiez la 

première personne à qui on s’adressait en entrant dans l’enceinte du groupe scolaire, votre 

rôle était donc à ce titre essentiel et exigeant. 

Vous avez donc bien mérité à présent de profiter à plein temps des plaisirs de la vie et 

bien que vous ayez démontré que votre travail en faisait partie intégrante, nous pensons que 

vous n'aurez aucune peine à transposer vos qualités à d'autres activités dédiées aux loisirs ou 

à tout autre centre d'intérêt qui vous est cher. 

Si nous sommes heureux de pouvoir aujourd'hui vous rendre cet hommage, nous 

avons bien sûr le regret de « perdre » une personne de valeur. C'est pour la bonne cause, me 

direz-vous et vous avez raison, cela nous console et nous espérons que cette seconde vie qui 

s'offre à vous va vous réserver bien des joies et des plaisirs. Nous sommes certains que vous 

saurez faire vôtre cette citation d’Axel Oxenstiern, diplomate suédois du XVIIème siècle : « Le 

retraité, se couche serein, s'endort entre les bras de la tranquillité, et se réveille avec la joie. 

» 

Merci Martine pour toutes ses années passées au service de l’établissement, merci 

aussi pour le soin que vous prenez depuis plusieurs semaines à préparer votre départ en 

travaillant conjointement sur certains dossiers avec Mme Marlène Livet qui prendra au 1er 

avril votre suite. Cette préparation va bien au-delà de vos obligations et nous vous en sommes 

particulièrement reconnaissants. Merci Martine, belle retraite à vous. 

Anthony Bourdin 

Chef d’établissement 
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Participation au Challenge Jean Papin : 

Le collège Saint-Thomas d’Aquin vainqueur de l’édition 2019 ! 

 

Le challenge de culture générale organisé par le Rotary club de Mamers et Pays 

Saosnois porte le nom de Jean Papin, qui fut un grand résistant, déporté et rescapé des camps 

de concentration de Neuengamme, Bergenbelsen et Auschwitz. 

Ce médecin, humaniste et Rotarien, est à l’origine de la création, à la fin des années 

1980, d’un concours d’orthographe destiné aux collégiens. 

Depuis 2009, ce concours est devenu un challenge de culture générale, dont la finalité 

est de récompenser les meilleurs élèves des classes de 3e du Nord-Sarthe. 

Jean-Louis Charrier, ancien professeur à Mauboussin-Perseigne, a remis les 

récompenses aux élèves les mieux classés, à la salle du Cloître. Cette année, ils étaient 95 

jeunes de quatre collèges à prendre part au challenge « Celui-ci comporte sept épreuves sous 

forme de questions à choix multiple ou de réponses courtes », explique Jean-Louis Charrier. 

On retrouve les lettres, les mathématiques, l’histoire-géographie, la physique-chimie, les 

sciences, des questions d’actualité et, au choix, l’allemand, l’anglais ou l’espagnol. 

Malo Lorgeray est arrivé deuxième du classement individuel, et Louna Lemoine est 

arrivée quatrième. Ces deux élèves ont été récompensés en bons d’achat et notre foyer 

d’élèves a reçu une somme équivalente à ces bons d’achats. 

Au classement par établissement, notre collège est arrivé premier. Nous adressons nos 

sincères félicitations à nos élèves pour ce beau succès. 

Anthony Bourdin 

Chef d’établissement 

 

 

Malo Lorgeray, 2ème du classement individuel, avec la coupe remportée par le collège. 
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Marche solidaire 

Cette année, nos élèves ont récolté 1 600 € lors de la marche solidaire. Une somme 

reversée à l’association Antenna France, qui lutte notamment contre la malnutrition. 

La Marche eu lieu le 17 mai 2019, nos 390 élèves de la maternelle à la 3e, s’étaient 

engagés à parcourir le tour du stade Robert-Chevalier en respectant le nombre de kilomètres 

qu’ils avaient promis de réaliser. Les élèves avaient auparavant demandé à leurs proches de 

verser une petite indemnité kilométrique dont le total serait reversé à l’association Antenna 

France. En tout, nos élèves ont parcouru près de 2 687 km et ainsi récolté grâce à des 

parrainages plus de 1 600 €. 

Cette année, notre groupe scolaire a fait le choix d’aider l’association Antenna France.  

C’est une association de solidarité ́ internationale, créée en 2002, engagée dans le combat 

contre la malnutrition chronique et l’extrême pauvreté. Son action cible Madagascar, le Mali 

et le Niger, en particulier les femmes et les enfants, populations les plus touchées par les 

problèmes de malnutrition et d’anémie. Pour apporter une solution locale et durable, 

l’association a fait le choix de la mise en place de structures locales de production et 

distribution de spiruline, micro-algue aux vertus nutritionnelles exceptionnelles. 

Selon Nadège Bonnisset présidente de l’association Antenna France, la spiruline serait 

un superaliment d’avenir pour la lutte contre la malnutrition. « Riche en vitamines, fer, 

calcium, magnésium et acides aminés essentiels, la spiruline possède aussi une très haute 

teneur en protéines. Elle contient au moins une quinzaine de pigments, dont la chlorophylle, 

et surtout la phycocyanine anti-inflammatoire, antioxydante, anti-tumorale. Depuis dix ans, 

plus de 100 000 enfants ont bénéficié ́d’une cure de spiruline grâce à ́l’action d’Antenna France 

dans ses pays d’intervention ». 
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Partenariat entre le collège et le club de tennis de Mamers 
 

 

En partenariat avec le Tennis Club de Mamers le collège propose, depuis la rentrée 2019, à 

ses élèves un parcours découverte Tennis (dès la classe de 6ème) 

 

Organisation de l’option : 

Cette option consiste en un entraînement d’1h30 assuré par M Partier, professeur d’EPS du 

collège, qui est à l’origine de ce projet, chaque mardi de 16h15 à 17h45 (en comptant le temps 

de trajet). 

 

Condition d’accès à l’AS Tennis : 

Tout élève du collège qui adhère à l’Association Sportive de l’établissement. 
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Passage de la Flamme de la Liberté 

Le Lundi 09 septembre , nos élèves de 3èmes ont vécu un moment commémoratif 

étonnant, marquant le 75e anniversaire du débarquement des Alliés le 6 juin 1944 et la 

Libération qui s’en est suivie. 

Ce sont 25 athlètes néerlandais qui, entourés d’autant de bénévoles de leur pays, 

transportaient la Flamme de la Liberté, partie de Caen vers Maastricht via le Calvados, la 

Manche, l’Orne, la Mayenne, la Sarthe, l’Eure-et-Loire, l’Eure, les Yvelines, le Val d’Oise, la 

Somme, le Pas-de-Calais, traversant ensuite la Belgique pour atteindre Maastricht, ville située 

à la pointe sud des Pays-Bas. 

  Après un moment de recueillement au monument aux morts, les Néerlandais ont été 

invités à se réunir à la salle du Cloître où d’anciens combattants, nos 3èmes et des élus les ont 

accueillis. 

En présence de Marie-Pervenche Plaza, sous-préfète de Mamers, Gérard Evrard, 

adjoint au maire, a rappelé ce parcours de 1 000 km qu’avait suivi la 30e division d’Infanterie 

Old Hickory du 15 juin au 14 septembre 1944 avant d’entrer en Allemagne. 

Pierre Geelen, représentant du gouvernement néerlandais et délégué du Commissaire 

du Roi, était présent. 
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Sortie Belvédère de Perseigne 

le jeudi 17 Octobre 2019 

 

Pour la première fois, les classes de cinquième de St Thomas d’Aquin sont parties à la 

découverte de la forêt de Perseigne. Sortie sous le signe de la nature en compagnie d’un agent 

de l’Office National des Forêts Monsieur DODIER. Occasion de parler de son métier avec 

différentes interventions dans un environnement riche en espèces végétales et animales. 

Cette journée a permis également de travailler avec une carte pour savoir s’orienter et tenter 

de trouver des balises dans différents secteurs du site. Chacun est reparti rompu par la fatigue 

mais très heureux de cette journée vivifiante. 

Jérôme Partier 

Professeur d’EPS 

  

39 



 

L’Ecologie Intégrale 

 

L’enseignement Catholique de la Sarthe a souhaité se faire le relai de l’appel lancé par 

le Pape François dans son encyclique Laudato Si ; 

 

« Les jeunes nous réclament un changement. Ils se demandent comment il 

est possible de prétendre construire un avenir meilleur sans penser à la crise de 

l’environnement et à la souffrance des exclus. J’adresse une invitation urgente à un 

nouveau dialogue sur la façon dont nous construisons l’avenir de la planète. Nous 

avons besoin d’une conversion qui nous unisse tous. » 

Pape François, encyclique » Laudato Si' » (13 et 14) 

 

L’ensemble des établissements du diocèse du Mans se sont donc saisis de cette 

question et ont choisi pour thème d’année « l’Ecologie Intégrale : Sauvons notre Maison 

Commune ». Dans cette perspective, des activités ont été proposées aux élèves durant la 

première semaine de décembre. 

Ainsi chaque classe du collège a vécu un temps d’information et de sensibilisation à 

cette notion d’Ecologie Intégrale en début de semaine avant de participer à différentes 

activités. 

• Visite de l’Epicerie Solidaire de Mamers pour une présentation avec un responsable de 

l’association. Chaque élève était invité à rapporter de chez lui une denrée alimentaire à 

transmettre à l’Epicerie solidaire. 

• Intervention d’un responsable du Service Environnement de la Communauté de 

Communes Maine Saosnois  

• Visite de l’Ecocyclerie de Mamers pour une présentation de l’association. Chaque élève 

était invité à ramener de chez lui un objet à donner pour recyclage : des textiles, des 

livres, des appareils électriques ou de la ferraille….  

• Visite au foyer logement, Les Cytises situé à Mamers, afin d’effectuer des jeux de société 

avec les résidents et de leur proposer quelques chants.  
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• Visite du local du Secours Catholique de Mamers pour une présentation de l’association.  

Chaque élève était invité a ramené un jouet en bon état de chez lui afin de le remettre au 

Secours Catholique pour qu’il soit par la suite redistribué par l’association durant les fêtes 

de Noël aux enfants de familles moins favorisées. 

• Atelier « création de cartes de vœux » : ces cartes ont été remises ultérieurement au 

Secours Catholique afin qu’elles soient distribuées aux personnes isolées durant les fêtes 

de Noël.  

 

Le vendredi 06 décembre, tous les collégiens se sont rendus avec 

leurs professeurs au cinéma Rex de Mamers pour une projection du 

film “Demain est à nous”. Ce film est un ensemble de témoignages de 

jeunes des quatre coins du monde qui se battent pour défendre leurs 

convictions. Grâce à̀ leur force de caractère et à leur courage, ils 

inversent le cours des choses et entraînent avec eux des dizaines 

d’autres enfants.  

Sur la pause méridienne, les élèves ont relevé un défi, celui d’un repas zéro déchets.  Pour 

cela, chaque famille avait préparé un pique-nique en suivant les recommandations suivantes : 

- pas d’emballages jetables (papier, plastique, aluminium, …), 

- pas der serviette jetable mais une serviette en tissu, 

- des boîtes et sachets réutilisables ; 

- si possible, des préparations « maison ». 
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Remise des Palmes Académique à M Anthony Bourdin 

 

À leur création en 1808, les Palmes Académiques étaient un titre honorifique réservé 

à l’Université (qui comprenait alors également les lycées, le baccalauréat étant le premier des 

grades universitaires). 

Ce n’est qu’en 1866 que les Palmes Académiques deviennent à proprement parler une 

décoration. 

Les Palmes Académiques prennent leur forme actuelle en 1955, sous la forme d’un 

ordre à trois grades : 

• Chevalier 

• Officier 

• Commandeur (grade créé en 1955). 

Cette distinction honore les membres de la communauté éducative, enseignants ou 

non, ayant rendu des services éminents à l’Education Nationale. 

 

Dans ce cadre Monsieur William MAROIS – Recteur de la région académique Pays de 

la Loire et de l'académie de Nantes, Madame Patricia GALEAZZI – Inspectrice d’Académie, 

Directrice Académique des Services Départementaux de l’Education Nationale de la Sarthe et 

Monsieur Roger VISCONTI – Président de la section AMOPA de la Sarthe ont remis le vendredi 

24 janvier 2020 au lycée Funay Boucher - LE MANS les diplômes et insignes des Palmes 

Académiques – promotions du 1er janvier et 14 juillet 2019. 

 

M Bourdin a reçu le grade de Chevalier dans l’ordre des Palmes Académiques, 

promotion du 1er janvier 2019 : 

 

M Marois, recteur de l’Académie de Nantes remettant les palmes académiques à M Bourdin 
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Résultats du DNB 2019 

 

 32 candidats reçus sur 35 élèves.  Taux de réussite : 91,5 % 

 

 Nombre de mentions :   6 Très bien 

10 Bien 

5 Assez Bien 

       soit 65,5 % des candidats reçus 

BESNARD  LISA Admis 

BONJOUR  SORIANE Admis Mention Bien 

BOURMAULT CLÉMENT Admis Mention Assez Bien 

BRIAND  MORGHAN Admis 

CHABLE  ROMAIN Admis 

CHAUSSEE  ALICE Admis Mention Assez Bien 

CORDIER  MATHILDE Admis Mention Très Bien 

DAVID  MARION Admis Mention Assez Bien 

DEMOULINS  ALEXANDRE Admis 

DENIAU  ALICE Admis Mention Bien 

DESPARD  PHOEBE Admis 

DUBOIS  LOUHANNE Admis Mention Bien 

ESNAULT  ELISA Admis Mention Bien 

FAUTRAT  LISE Admis Mention Très Bien 

GIRAULT  LORNA Admis Mention Bien 

GOSNET  LUNARELLA Admis Mention Assez Bien 

HAUTREUX  ALICE Admis Mention Très Bien 
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LARIBI INÈS Admis Mention Assez Bien 

LAUNAY  LISE Admis Mention Bien 

LEGER  ZOÉ Admis Mention Très Bien 

LEMOINE  LOUNA Admis Mention Très Bien 

LEPINAY--LABROT  MARINE Admis 

LEPLAT  NOLAN Admis Mention Bien 

LIN  BRYAN Admis 

LORGERAY  MALO Admis Mention Très Bien 

MADELAINE  LOUANN Admis Mention Bien 

METIVIER  YANIS Admis 

PARIS  YANN Admis 

RICHARD  ILAN Admis 

RICHARD  MAÏLLYS Admis 

TARIEL  LÉONIE Admis Mention Bien 

VILLERET  NATHAN Admis Mention Bien 
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